
 

 

 

邑楽町教育委員会会議録 

開会年月日時刻 令和元年 10月 24日（木）午前 9時 30分 

閉会年月日時刻 令和元年 10月 24日（木）午前 10時 23分 

開会の場所 邑楽町役場 2階 204会議室 

議案事項 議案第 25号 邑楽町いじめ問題対策委員会委員の委嘱について 

その他 

１）令和元年度邑楽町文化功労賞表彰者について 

２）令和元年 11月行事予定について 

３）次回教育委員会について 

４）その他 

出席者 

教 育 長    藤江 利久 

 

委   員    黒澤 幸男 

 

委   員    岡田 真幸 

 

委   員    谷津 洋子 

 

委   員    中村 郷志  

説明員 

学校教育課長   中繁 正浩 

 

生涯学習課長   半田 康幸 

 

教育委員会書記  髙橋 克徳  
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ただ今より、10月定例教育委員会を開会いたします。 

それでは今回の議事録署名人を決定いたします。 

岡田委員、中村委員にお願いします。 

続きまして、教育長事務報告をさせていただきます。 

 

前回の教育委員会から今回の教育委員会まで、行事予定表を基に主なも

のを説明させていただきます。 

9月 28日は邑楽町内 4小学校の運動会が行われました。小学校の運動会

は団対抗で行い、6年生が中心となり、応援合戦や応援旗でも盛り上げて

いました。10月 1日は邑楽南中学校の体育祭がありました。平日開催で

したが 3 年生最後の体育祭ということで、保護者の参観も多く関心が高

かったようです。2日は、人権教育推進協議会で児童生徒が取り組んだ人

権啓発ポスターや標語の審査を行いました。3日は、おうら祭りの絵画コ

ンクールの審査をしました。来年のポスターとなる大変素晴らしい作品

が最優秀賞になりました。同日の午前中には、邑楽郡小学校陸上教室記

録会が館林市の城沼公園陸上競技場で行われました。4日は、邑楽南中学

校の学校訪問指導がありました。 6 日は第 6１回邑楽町民体育祭が雨の

中の開会式でしたが無事に実施することができました。7日は管内校長会

がありました。8日は邑楽町役場職員対象の「ワークライフバランス研修」

が行われました。残業の考え方、効率を上げるこつなど考えさせられた

内容の研修会でした。9日は長柄小学校訪問指導があり、午後には邑の森

ホールで親野智可等さんによる「子どもの人権を守るために、大人にで

きること」の講演会がありました。10日は農村広場で教育長杯グラウン

ド・ゴルフ大会がありました。11日の午後は接近する台風 19号の対策会

議がありました。12日から 13日にかけての台風 19号については、災害

状況収集、自主避難所の開設等役場職員の懸命な対応で乗り切ることが

できました。13日は台風が過ぎた後で心配でしたが、蓮池薫さんの人権

教育講演会が邑の森ホールであり、満員の観客で開催することができま

した。16日及び 18日は教職員の人事について、校長ヒアリングを行いま

した。18日午前中は応援に行けませんでしたが、邑楽郡中学校駅伝大会

が城沼公園周辺コースであり、邑楽中学校男子が 3位でした。19日は「イ

ングリッシュハロウィーン inおうら」が役場３階大会議室で開催され、

小中学生 19名で楽しい時間を満喫できたようです。同日午後からは書道

パフォーマンスがあり、小学校 4校の作品ができあがりました。役場ロ 
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ビーに展示してありますので、帰りに見ていただきたいと思います。20

日は町長杯近県卓球大会が町民体育館であり、27団体参加し盛大に行わ

れました。22日は天皇陛下即位礼正殿の儀のため祝日でしたが、学校で

は国旗を掲揚してお祝いいたしました。教育長事務報告は以上になりま

す。 

 

何かご質問・ご意見等ありますか。ないようですので、次に議事に入り

ます。最初にお諮りしますが、議案第 25号邑楽町いじめ問題対策委員会

委員の委嘱については委員委嘱等案件のため、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第 14条第 7項及び第 8項の規定により、非公開といた

したいと思いますが、ご異議ございませんか。 

 

〔異議なし〕 

 

異議なしと認めます。議案第 25号邑楽町いじめ問題対策委員会委員の委

嘱については非公開にし、公開案件審議終了後に協議します。 

それでは、その他の 1)令和元年度邑楽町文化功労賞表彰者について、半

田生涯学習課長説明をお願いします。 

 

去る 10 月 16 日に、令和元年度の邑楽町文化功労賞の選考委員会を、教

育長室において開催いたしました。教育長が委員長になりまして、社会

教育委員会議の議長、文化協会の会長、そして私が委員として参加をい

たしました。9月末日まで申込みを受け付けたところ、1団体、2名につ

いて推薦がございまして、各々ふさわしいか検討したところでございま

す。この邑楽町の文化功労賞は昨年度から始められたもので、表彰の要

件としましては 3つございます。1つ目は、文化協会表彰を受けて概ね 5

年を経過し、かつ文化活動を行う団体として 20年以上活動歴のある団体

です。2つ目は、文化協会の表彰を受けてから概ね 5年を経過し、文化活

動を行う団体に役員として 10年以上所属している個人です。3つ目は、

その他芸術及び文化の向上に特別に貢献した団体及び個人です。この文

化協会表彰が、町の表彰と同じく昨年から始められたものですので、ま

だ概ね 5 年を経過した人は誰もいないという状況ですので、現在は 3 つ

目のその他の芸術及び文化の向上に特別に貢献した団体・個人を表彰し、 
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5 年経過した後は本来の要件である文化協会表彰を受け 5 年を経過した

団体、しかもその後も継続している方を表彰する流れになります。今回、

特別に貢献した団体及び個人を推薦してほしいと募集した結果、1団体、

2個人の推薦があったということでございます。まず団体の方ですが、邑

楽町文化協会で、こちらは事務局の方から推薦があったものでございま

す。町の文化活動を担っている推進母体でございますので、1番最初に表

彰するにはふさわしかろうということで選出したものでございます。個

人の部につきましては、お一人目は、文化協会から推薦がございました

茶華道会の会長であります橋本幸子さんです。この方につきましては、

平成 7 年から町の様々な事業で講師として指導いただいおります。昭和

52年から 40年近く文化協会で活動している方でございます。特に、橋本

さんは茶道の講師として表千家の先生ですが、流派にとらわれず茶道全

体、華道全体を盛り上げていこうという取り組みをされている功績が顕

著というところでございます。平成 27年には群馬県の文化奨励賞を受賞

されている方でございます。お二人目は、図書館協議会より推薦がござ

いました長谷川安衛先生です。詩人としても有名で、昭和 29年には群馬

県の文学賞を受賞されております。また、群馬県の文学賞選考委員も長

く務めていらっしゃった方でございます。町内の小中学校や幼稚園の校

歌、園歌を多数作詞されている方でもございます。平成 5 年から町立図

書館の建設準備室を皮切りに、16年間邑楽町立図書館に館長等として関

わってこられました。群馬県内の図書館の貸出率トップの実績を築き上

げて、今日の基礎を作っていただいたということで、非常に功績が大き

いと思います。なお、10月 16日の選考委員会におきましては、1団体、

2 名はすべて全会一致で表彰に値すると決定したことを申し添えておき

ます。表彰式については、11月 9日に行われます町民文化祭の開会式の

中で行う予定ですので、ぜひご参列のほどよろしくお願いします。 

 

何かご質問・ご意見等ありますか。ないようですので、その他の 1)令和

元年度邑楽町文化功労賞表彰者についてご承知おきください。 

次にその他の 2）令和元年 11月行事予定について、中繁学校教育課長・

半田生涯学習課長説明をお願いします。 
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学校教育課の 11月の主な予定行事を読みあげる。 

 

生涯学習課の 11月の主な予定行事を読みあげる。 

 

何かご質問・ご意見等ありますか。ないようですので、その他の 3）次回

の教育委員会についてですが、11月 25日（月）午後 1時 15分からでお

願いしたいのですが、どうでしょうか。 

 

（賛同の声あり） 

 

それでは次回の教育委員会は 11月 25日（月）午後 1時 15分から行うこ

とに決定しました。 

次にその他の 4）その他ですが、台風 19号により 12日の夜でしたが、長

柄小学校の体育館を自主避難所として追加開設し、中繁課長等が対応し

ました。 

 

何台か車が来まして、中の様子を見た方もいらっしゃいましたが、結果

的には長柄小学校へ避難された方はいませんでした。 

 

高島地区では、ヤングプラザに 1組避難されたと聞きましたが。 

 

1組 3名のご家族が早くに避難されました。その後はヤングプラザへの避

難者はいませんでした。中央公民館はたくさんいらっしゃいました。 

 

被害はありましたか。 

 

鶉で床下浸水が 2 軒ありましたが、避難はしなかったようです。役場職

員が水中ポンプや土嚢を持って行き対応したようです。 

 

けが人もいなかったのですか。 

 

特に報告は受けていないです。 

 

避難するときに危険な場合もあり、避難するかどうかの判断は難しいで

すね 
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今回の台風では、屋内で亡くなられた方が 4 割、避難中等に外で亡くな

られた方が 3 割というように報道されていますから、夜中などでは 2 階

があればそのまま 2階に垂直避難するというのが一番かもしれません。 

 

板倉町では多くの方が避難したようですね。 

 

板倉町では約 4,000 人が避難したようです。学校関係の知り合いに聞き

ましたが、体育館ではなく校舎の 3 階に避難したとのことでした。板倉

町から館林市に避難された方もいたそうです。明和町も 2,700 人くらい

避難しています。 

 

千代田町が 1,500人避難しました。 

 

学校施設における台風 19号の被害ですが、各学校で主に吹きつけによる

雨水の浸入がありました。そのほか中野東小学校では、うさぎ小屋の中

に雨水が浸入し、全部のうさぎが逃げられる高台はあったのですが、1

匹だけ水の中で死んでいました。また、邑楽中学校では校庭南側にある

樹木の上部が折れて、南側にあるフェンスを壊してしまいました。 

 

社会教育施設の被害ですが、中央公民館、図書館、ヤングプラザの 3 館

で雨漏りが発生しました。まず原因をきちんと突きとめた上で、対策を

考えていかなくてはならない状況です。詳細がわかりましたらご報告い

たします。 

 

横からの打ち付ける激しい雨が壁などから入るのですか。 

 

そうですね。壁のクラックや空調のダクトの可能性もあります。 

 

ほかにございませんか。 

 

もう 1つご報告がございます。給食費の返戻の関係です。30年度の返戻

分と 26 年から 29 年度までの遡っての返戻分について、調査方法が違っ

ていたということで再調査をしたところ、約 35万円ほど追加で返すこと

になります。財源については調整中でございます。 
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ほかにございませんか。ないようですので、以上で公開案件は終わりに

します。 

次に非公開案件に入ります。議案第 25号邑楽町いじめ問題対策委員会委

員の委嘱についてを議題とします。 

 

以下非公開 

 

議案第 25号邑楽町いじめ問題対策委員会委員の委嘱について、提案どお

りに決定いたします。 

 

 

以上で 10月の教育委員会を閉会します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


